
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和４年 ４月９日 入学式 

入学に寄せて           校 長 奥 田 寛 

入学制の皆さん、入学おめでとうございます。今年度は、新入生１０人、転入生１

２人、編入生２人、合わせて２４人の皆さんを入学生として迎え入れることができま

した。 

通信制の学びは、全日制や定時制のそれとは大きく異なり、「自学自習」を大前

提とした、レポートの提出とスクーリングの受講で成り立っています。一言で「自

学自習」と言っても、その言葉の重みや意味は我々が考えているより厳しい学びの

方法です。ある意味孤独で、常に自分の弱さとの戦いとも言えます。でも、そもそ

も勉強や鍛錬とは、自分との戦いです。この大きな課題と対峙することこそ、通信

制での学びの意味ではないでしょうか。 
コロナ禍と言われるようになって早２年が経とうとしています。当初はコロナに

打つ勝つために何を成すべきかを考えていた我々の考えは、withコロナすなわち

コロナとの共存を考えるように変化してきました。コロナ禍をいかに生き抜いていくのかという大きな課題にぶつか

り、我々なりの答えを導き出しながら、今を生きています。 

通信制での学びを進めていく上で個々の課題に正面から向き合い、みなさんなりの答えを導き出しながら、通信制

での学びを深めて欲しいと思います。 

また、新しい場所で学ぶ不安もあると思いますが、周りには同じ課題と向き合う仲間もいます。自己に打ち克つだけ

でなく、共に学べる仲間との出会いも大切にしてください。そして、気長・丁寧・親切をモットーとする私たち教職

員が皆さんの学びを全力でサポートします。皆さんの健闘を期待します。 



 

 

 

 

 

 

離任の言葉    

教頭 野中 賀雄 

 

通信制に勤めるのが初めてで、

生徒のみなさんや先生方にお世話

になりっぱなしの１年間でした。

みなさんのスクーリングでの学び

の様子、レポートの締切りに間に

合わせようと自習室で頑張る姿、テストに合格するまで

粘り強く頑張る姿、そんなみなさんの必死に取り組む姿

からたくさんの力をもらいながらの１年間でした。あり

がとうございました。みなさんも、今後も厳しい環境で

の学習が待っていますが、単位修得、進級、卒業を目指

し、通信制でのよい思い出をたくさん作ってください。

みなさんの今後の活躍を祈っています。 

    

                                 

『 闇は光の母 』 

元田 朋代 

  

通信制に４年間お世話になりま

した。とにかく皆さんとよく話し

た４年間でした。今まで経験した

辛かった事や苦しかった事のおか

げで、皆さんの気持ちに少しだけ

近づけたように思います。みんなが今抱えている悩みや苦

しさも、いつの日か何かの役に立つといいなと願っていま

す。 

止まっていた時間を動かし、通信に進むことを選んだ人｡

人との関係に傷つきながらも、通信という環境に身を置く

ことを決めた人。どの人もこの坂を登ってくるまでに、ど

れほどの思いがあったろうと考えると、それだけで「よく

頑張っているね」と声をかけたい気持ちでした。 

「 闇は光の母 」という谷川俊太郎さんの詩があります。 

闇がなければ光はなかった 闇は光の母 （中略） 

闇は無ではない  闇は私たちを愛している 

光を孕み光を育む闇の  その愛を恐れてはならない 

 

皆さんに出会えて幸せでした。 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これからも学び続ける皆さんへ 

小森 啓司 

    

飛騨高山高校通信制で４年間お

世話になりました。通信制では全

日制では経験できなかったことを

たくさん経験した充実した４年間

でした。特に、新３年生の皆さんは２年間、担任として

皆さんの成長を間近で見ることができてうれしかったで

す。 

 最初に入学したときは新型コロナによる休校で、最初

の約２か月間スクーリングがありませんでした。そんな

一番厳しい条件の中で自学自習を行うことができたの

で、その後の学習のペースはつかみやすかったのではな

いかと思います。 

 通信制はスクーリングの回数は少ないものの、自学自

習という学び方は全日制や定時制よりも厳しいです。そ

んな厳しい学び方の中で、自分なりの学び方を身に付け

ることができていると思います。皆さんのこれからの成

長を近くで見ることができなくなることは残念ですが、

これからのさらなる成長を楽しみにしています。自分も

新しい環境で頑張るので、一緒に頑張りましょう。 

 

 

人と関わることの大切さを知った 

１年間 

奥村 宏昭 

 

たった１年間の飛驒の地での勤務に

なってしまいましたが、私にとってこ

の一年間で多くのことを学ばせていた

だきました。東濃での前任校の校訓は「自主・自律・自

学」、そして本校通信制でのモットーは「気長・丁寧・親

切」。この違いが地域性を表しているのではないかと最近気

がつきました。この解釈が正しいのかどうか分かりません

が、「自分のことは自分でやりなさい」と「他人にどう接す

るか」の違いではないでしょうか。通信制においてはどち

らも必要なことかも知れませんが、自分以上に他人を思い

やる飛驒高山高校のみなさんの姿に、自分が失いかけてい

た何かを取り戻すきっかけとできた気がします。人との関

わりについて挙げるならば、普段は自学自習に取り組むみ

なさんですが、昨年度の文化祭では生き生きと仲間と関わ

っている姿を見ることができたのが印象的でした。 

コロナ禍で飛驒の地を巡ることができなかったのが心残

りですが、私にとって飛驒高山が身近なもの、そして第二

の故郷となりました。今後のみなさんの益々の活躍を東濃

の地からお祈りしています。１年間お世話になりました、

ありがとうございました。 

～離任のことば～ 
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教頭 下嶋 和長 

 

初めまして。 

下嶋和長（したしま かずのぶ）と

いいます。 

私はこれまでの人生を振り返ると、

うまくいったりいかなかったり、楽し

かったこともあれば、辛かったこともあります。決して

「楽しい」の連続ではありませんでした。しかし、こうし

て仕事を続けられるのも、好きな趣味を楽しめるのも、笑

ったり泣いたり腹を立てたりしながらも毎日無事に生活が

できていることは「有り難いこと」だと感じます。そう感

じられるのは、周りの人たちの優しさや厳しさだったり、

支援や理解をしてくれる人の存在だったりと、決して「当

たり前」ではない環境のおかげだと感謝しています。高校

生活を始める皆さんにとって、今はそれぞれ期待や不安が

あると思いますが、本校を卒業するころには、「楽しいこと

も辛いこともあったけどこの学校にきて良かったな」と思

ってもらえるように、皆さんの学校生活をサポートしま

す。どうぞよろしくお願いします。 

 

 

地歴公民 山本 航平 

 

本巣松陽高校から来ました。 

山本航平です。地歴公民科を担当し

ます。 

福岡県出身で、小学校の頃から歴史

が大好き！休日になると大河ドラマ

（『麒麟がくる』、『鎌倉殿の１３人』

など）ゆかりの地を中心に、歴史上の人物のお墓参りや史

跡巡りを楽しんでいます！ 

「飛山濃水」という言葉を知っていますか？岐阜県の地

理を表す言葉です。岐阜県南部（美濃地方）と岐阜県北部

（飛騨地方）とでは自然地形が異なることを意味します。

歴史的にも、江戸時代には美濃地方は加納藩、飛騨地方は

飛騨高山藩が置かれていました。また、岐阜県東部には苗

木藩などその他多くの藩があったそうです。その中で独自

の文化を育んできました。 

まだ自分が知らない岐阜の魅力を多く発見したいと思い

ます！イロイロ飛騨高山のこと教えてください！よろしく

お願いします！！ 

 

 

 

 

 

 

数学  日江井 孝浩 

今年度から通信制でお世話になり

ます。「数学」と「社会と情報」を担

当します。通信制での勤務は初めて

ですが、皆さんの高校生活が少しで

も充実したものになるよう私自身も

勉強しながらこの１年過ごしていき

たいと思います。数学は１回のスク

ーリングですぐに理解するのは難しいと思います。教科書

や参考書を見ながらレポート課題をこなすのも問題が解け

ず苦しむかもしれません。課題は同じでも、やり終わるの

にかかる時間は人それぞれです。焦らず自分のペースで取

り組んでください。わからないときは遠慮せず気楽に質問

してください。また。「社会と情報」では、スマホやパソコ

ンで使い方は慣れていると思いますが、社会に出てから困

らないよう、ネット社会の仕組みや、プレゼンの資料作成

など一緒に学んでいきたいと思います。よろしくお願いし

ます。 

 

英語 近藤 緑 

 

はじめまして。飛騨吉城特別支援学

校からきました、近藤 緑です。通信

制は初めてなので、皆さんにお会いで

きるのを楽しみにしています。 

私は英語科の教員なので、以前は英

語の勉強をするのがとても好きでし

た。ところが、昨年度、特別支援学校に勤務したのをきっ

かけに、紙漉き、染め物、さをり織りなどの芸術に大変興

味を持ち、自分でも挑戦するようになりました。紙漉き、

染め物、さをり織りなど、皆さんは、聞かれたことがあり

ますか？紙漉きができると、手紙などを書く時の紙を自分

で作ることができます。さらに、染め物とさをり織りの技

術を持っていると、自分が育てた花で糸や毛糸を染色し、

その糸や毛糸で布を織り、服などを作ることができます。 

今年は、自分は、自分が学んだ技術でいろんなものを生

み出してみたいと思っています。皆さんも一緒にどうです

か？ 

今年もよろしくお願いします。 

 

養護 野口 敬子 

 はじめまして。 

養護担当の野口敬子です。よろしく

お願いします。 

 私の趣味は韓国語と編み物です。 

２０年くらい前に韓国ドラマには

まり、それと同時に韓国語にも興味

を持ち、今現在も韓国語を勉強しています。（でも、なかな

か上達しません。細く長く続けていこうと思っています。） 

 編み物は、YouTubeを見ながら、小物から大物（セーター）

まで幅広く編んでいます。 

 皆さんの好きなことは何ですか？教えてくださいね。 

～着任のことば～ 
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副校長 垣下 大吾 

通信制勤務二年目を迎えました、よ

ろしくお願いします。この一年通信

制の生徒の皆さんと一緒に過ごし、

改めて通信制の学びは厳しいものだ

と実感しました。しかし、生徒一人

ひとりが、それぞれの目標に向け

て、ひたむきに努力している姿を目の当たりに見ることが

でき、幾度も心が震えました。在校生の皆さんの新たなス

タートに際し心から応援しています。 

 

 

国語 石地 志奈子 

国語を教えていますが、自分の高

校生のとき、教科書は授業で習う教

材しか目を通していませんでした。

教員になって教科書を隅々まで読む

ようになると、教科書に掲載された

文章はどれも素晴らしいものばかりだと感じます。「何

か読みたいけれど、何を読んでいいか分からない」とい

う人は、教科書を開いてみましょう。今のあなたに響く

ことばにきっと出会えるはずです。 
 

少人数コミュニケーション講座                          

鍋山 大輔 

 通信制３年目となります。この２年

間、日々の自学自習、スクーリング、

アルバイト、仲間との交流････様々な

時間を通して、自分自身を成長させて

いく姿をたくさん見せていただきま

した。成長の速度や方向性は、一人一人違います。あなたの

変わらない“自分らしさ”は何ですか？それが大きな成長を

支える土台となります。自分らしくいきましょう！ 

 

少人数コミュニケーション講座                                          

岩田 英男 

  昨年度からスタートした『ワールド 

リンク』では、私自身よい勉強ができま

した。今年度も皆さんと一緒に、楽しい

学びの場となるように考えていきたい

です。そこで、皆さんに二つお願いした

いです。「つらいときに助けを求めほし

い」「ネガティブなことを考えた時に、自分はダメなやつだって

思わないでほしい」ということです。日々を楽しみながら、つ

けたい力が自然とついていき、社会と交わることができるよう

になるのが一番大切だと思います。よろしくお願いします。 

 

                    

理科 打保 友香理 

通信２年目、理科を担当します、

打保です。 

通信では、自学自習を行いながら

レポートを作成し、月に数回スクー

リングに出席。学習期間の最後にテ

ストを受験する。この生活が続きま

す。充実した通信制生活を送るためには「最初が肝心」

だと思います。ひとまず４月からの１か月、起床時刻と

学習の時間を決めて取り組んでみてください。いつでも

サポートします！ 

保健体育 三嶋 誠一 

皆さんこんにちは、保健体育を担

当します 三嶋です。 

昨年度までの2年間“コロナウイル

ス感染症”の影響で、なかなか行事

が予定通り開催できませんでした。

今年は昨年までの経験を元に感染対

策を徹底しながら、可能な限り開催

できるように、みんなで知恵を出し

合って乗り越えていきましょう。 

私の好きな言葉です、 

“ 500円玉はまるい そう信じて生きてきた 

「長方形だ」という人に出会った  

私の人生がまた広がった。“ 

500円玉に限らず、見る方向を変えると、丸いものが四

角に見える瞬間があります。 

そんな瞬間をみつけましょう！ 

どうぞ、よろしくお願いします。 

 

英語 塚本 爾 

昨年度から飛驒高山高校で勤務

しています。英語担当です。ある

研究データによると、外国語習得

に遺伝が影響するのは約50%(残り

の50％は「環境」)だそうです。

音楽は90%以上、スポーツや数学

は80%、IQや学業成績は60～70%

なので、英語は学業としてではなく、言葉として学べば、

より努力が実りやすいということです。頑張りましょう。 

 

書道 舩坂 久美子 

今年度も書道を担当させてい

ただくことなりとても嬉しく思

っています。高校の「書道Ⅰ」

は芸術科目なので、書の表現方

法を幅広く学ぶ課題が満載で

す。筆は個性や思いを自由に表

現させてくれる魔法の筆記用具

です。これまで筆は苦手だと思い込んできた人も筆文字

の楽しさにきっとはまるはずです。全力でサポートしま

す。一緒に頑張りましょう。 
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家庭科 中垣 陽子 

ご入学、おめでとうございます。 

春風吹又生（しゅんぷうふいて

またしょうず）と読みます。 

私の趣味は茶道で、先日の稽古

の時、この言葉が掛軸にありまし

た。春の訪れは、草木が芽吹き、

何だかワクワクする、春がやって

来た～！なんて思いました。調べてみると、唐の詩人、白

居易の詩の中の五文字。どんなに、野山が焼けようと、そ

れでも新しい芽吹きがある。そんな詩の一部でした。生

命の力強さを感じます。 

新入生の皆様、ようこそ通信制へ。みなさんは新芽、ど 

んな花を咲かせてくれるか楽しみです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

商業 板屋 光彦 

通信４年目となります。商業

を担当します。新しい年度が始

まり、緊張感を持って毎日を過

していると思います。得意分野

を伸ばす、苦手なことを克服す

るなど、自分の目標に向かって

しっかり取り組んでください。

ほんの少しの努力は、なかなか

実感できません。しかし、努力を続けると必ず大きな成

果と自信を得ることができます。「継続は力なり」、生徒

の皆さんの頑張りを期待しています。一年間よろしくお

願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

通信制の学習は自学自習が基本です  ※ Ｓ＝スクーリング 

①分からないことは学習書等で調べ、空欄がないようにレポートを仕上げて提出する。 

②返却されたレポートをすぐに見直して復習し、テストに備える。 

卒業まで①②の繰り返しです。自分の生活を整え、早くこの学習スタイルを身につけましょう。また、学習書 

やインターネットを利用するときは、丸写しせず、自分で考えながらレポートを作成することが大事です。 

生徒会長あいさつ  ４年Ａ組  稲野 梨菜  
令和４年度、生徒会長を務めさ

せていただく稲野梨菜です。 

新型コロナウイルス感染者が増

加しており、学習や学校生活で不

安に感じることが多いと思います

が、安心して過ごすことのできる

雰囲気づくりを目指していきたい

と思います。 

１年間よろしくお願いします。 

令和４年度 生徒会執行委員 

副会長     ３年  尾上 和樹 

副会長     ４年  西田 健太郎 

 書記     ３年  太田 実来 

書記     ３年  反中 桜希 

 会計     ３年  池本 飛翔 

文化系行事部長 ３年  福田 菜々美 

体育系行事部長 ２年  井口 幸政 

あかね発行部長 ２年  橋本 季里香 

○学校に電話し先生に質問する。ＦＡＸでもＯＫ！（通信制直通電話 ０５７７－３２－６０１３） 

○登校して先生から直接指導を受ける。（必ず電話連絡をしてから、登校してください。） 

○個別Ｓや水曜Ｓ、今年度からできた学習会、夏季学習会を積極的に活用する。 

第１回学習会は ６／７（火）です。 

○ＮＨＫ高校講座を視聴する。全国の通信制高校生のために作られた学習内容への理解が深まる番組です。 

 

Ｑ 教科書や学習書を見ても、レポートの問題が難しくてできそうにありません！ どうしたらいいですか？ 
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① 岐阜県選奨生（貸与型） 
② 岐阜県高等学校奨学金 
③ 岐阜県子育て支援奨学金 
 
【申請期限】令和４年４月２８日 
 
【提出先】 奨学金担当職員（岩田） 
 
※ 各奨学金の詳細は、４月１１日配信の

すぐメール「令和４年度岐阜県奨学生
（高校生活における経済面を支援する
奨学金）」に掲載してあります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｓ＝スクーリング   

特Ｓ＝水曜特別スクーリング 
 ３修Ｓ＝３修生スクーリング   

水曜Ｓについて 

 日曜Ｓに何らかの事情で登校できなかった場合、その次の週の水曜Ｓに出席すれば一斉Ｓとして出席認定されま

す。ただし体育は、設備の都合上、水曜Ｓを設けていません。個別Ｓを申し込んでください。個別Ｓを希望する場 

合は、受けたい日の前日１６：３０までに通信制へ直接もしくは電話で予約し、教科担任の了解を得てください。 

 水曜Ｓや個別Ｓは、日曜Ｓに出席できなかった場合の特別なスクーリングです。原則、日曜日に出席してくださ

い。詳しくは「学習の手引き」や時間割表で確認しましょう。 

★以下の２点については、必ず守ってください★ 

 ○空欄があるレポートを提出しない → 一つでも空欄がある場合は、再提出となります。 

○クラスメイトの合格したレポートを丸写ししない → 不正行為をした場合は、厳しく指導します。  

★自分から学ぼうとする姿勢が、学習内容への理解につながります。様々な教科を通して、「考える方法」 

「新しい知識を覚える方法」が身に付いていきます。テストで合格し、単位を修得するためにも、この 

２点を守って学習を進めましょう。 

卒業後の進路について、日頃から情報収集をし、保護者の
方と考えておきましょう。 

 

・進学のための入学試験は早い段階から始まります。 
 進学を希望する場合、オープンキャンパスに参加して、総
合型選抜・学校推薦型選抜・一般選抜を受験することが多い
です。 
オープンキャンパスは卒業の学年だけでなく、１、２年か

ら参加して志望校を考えておきましょう。私立の学校で早い
ところでは、４・５月からオープンキャンパスが開催され、
総合型選抜も夏休み後に始まるところがあります。 
 

・就職はハローワークと協力して行います。 

 卒業予定の就職希望者に対して就職の仲介を行いますが、

ハローワークのジョブサポーターと連携をとって就職先を探

し、準備をしていきます。 

 
・進学・就職ともに日頃からの姿勢が大切です。 
 推薦には基準や条件があります。出願の時期になってから急に準備し

ても間に合いません。スクーリングやテストなど普段の取り組みが大切

になります。また、スクーリングがない時にどのように過ごすかも大切

です。 日 曜 ４月行事予定
18 月 休業日

19 火 レポート作成日①

20 水 特Ｓ

21 木 ３修Ｓ②

22 金

23 土 休業日

24 日 Ｓ③　検尿①　身体測定

25 月 休業日

26 火 レポート作成日②

27 水 特Ｓ

28 木

29 金 昭和の日

30 土 休業日

日 曜 ５月行事予定
1 日 休業日

2 月

3 火 憲法記念日

4 水 みどりの日

5 木 こどもの日

6 金

7 土 休業日

8 日 Ｓ④　検尿②

9 月 休業日

10 火 レポート作成日③

11 水 特Ｓ

12 木

13 金

14 土 休業日

15 日 Ｓ⑤　球技大会、内科検診


